
 

 

 

 

 

 

 

 

７／１０(土)第２回準備委員会開催‥狩公初のオンライン研修 

─── 地域運営組織による地域づくりの可能性を学ぶ 
 

                     地域の皆様の理解と協力により６月１２日(土) 

に、地域運営組織設立総会に向けた第１回準備委 

員会が立ち上がり、７月１１日(日)には、第２回 

準備委員会が開催。これには委員など２３名が集 

い、会則の承認、地域運営組織（風来風流の会） 

の構成員や活動内容の共通理解が図られるなど、 

運営組織設立に向け、手探りの中、一歩でも前進 

しようとの雰囲気が感じられた会議となりました。 

この日は、協議終了後、狩川公民館で初めての                    

                     オンライン研修として、ズームによる講演会が、 

                     約１時間にわたり行われ、大型のスクリーンには 

▲ 狩公、初めてのズームによるオンライン研修  特定非営利法人 

きらりよしじまネットワークの高橋由和事務局長から、川西町 

の吉島地区における地域運営組織の立ち上げや組織の再編、指 

定管理をしたたかに捉える構え、世代交代していくための仕組 

みなど、表や図、豊富な絵や写真などの資料を通して地域づく 

りの可能性について研修することができました。 

「きらりよしじまネットワーク」は３年間の協議期間を経て 

２００４年に運営組織がスタート、２００７年にＮＰО法人格 

取得。最近の５年間で２６０人の人口増加が見られたとの報告  ▲ 講演する高橋事務局長 
に確かな歩みを感じることができました。 

               講演後「若い世代を地域づくりに巻き込むことに感銘を受けた 

              が、その方策は？」とか、また「多方面で、大きな規模の事業を 

推進していることに驚いたが、このようになるまでには短期間で 

はできないと思う。どのくらいの期間を要したか？」などの質問 

が出るなど、短い時間ではありましたが、有意義な研修となりま 

した。豊富な体験を語ってくださった高橋事務局長様、お忙しい 

ところ参集くださり、オンライン研修に臨んでくださった皆様に 

▲ 挨拶する石川会長    感謝申し上げます。ありがとうございました。ご苦労様でした。 
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今後の予定  ７月～８月 ‥‥ 希望調査に基づき、自治会長の部会への配置調整と集落 

推薦部員の部会配置の推進など。 

９月１２日(日) 13:30～ 第３回準備委員会 ‥‥ 研修「和合の里を創る会に学ぶ（仮）」 

‥‥ ５年前に指定管理を受諾した和合地域づくり会議、部落会長会議の合同会議の当時の 

状況等について、髙橋事務局長（場合によっては佐藤会長）を講師に学ぶ。 

１０月２４日(日) 13:30～ 地域運営組織 設立総会 開催。多数の来賓を招待する予定。 

設立の趣旨、会則、役員の選任当面の活動計画など。 

             記念講演 静岡文化芸術大学名誉教授 阿蘇裕矢氏（荒鍋在住）を予定。 

 

                     ※ 上記の期日は、コロナや総選挙の関係で、変更する場合があります。 

 

狩 公 だ よ り 
令和３年８月１５日 

狩川地区集落支援員 

坂 本 慶 治 



カ ラ フ ル 

風来風流の会 ・・・・・・ その名前の由来は ・・・・・・ ？ 
 

 第２回準備委員会で、地域運営組織（風来風流の会）の会則が承認されましたが、会の 

名前の「風来風流」について質問がありました。 

 
 

庄内町狩川まちづくりセンター   〈 愛称募集 〉 
 

 これまで公民館のコミセン化という言い方をしてきましたが、来年４月から町条例で決ま

る予定の狩川コミュニティセンターの正式名称です。地域の皆さんから親しまれる施設にな

るようにと、愛称を募集します。その様式は問いません。電話でも結構です。 

８月末日まで、狩川公民館（Tel 56-3308 、Fax 56-3309）にお寄せください。 

 

  Ｑ＆Ａ  コミセン化・指定管理者制度になるとどうなるの ？ 
 （町の基本方針より） 

Q  施設の申し込みや使用料、利用できる時間は変わりますか？ 

A  施設の申し込みや使用料は、これまでと同様変わりません。減免措置もこれまでと同じです。利用 

  時間については、現在検討中です。 

   なお、すでにご承知の事と思いますが、今年の４月から体育センター、体操センター、テニスコー 

ト、笠山の野球場・グラウンド・ゴルフ場の体育施設は、一般社団法人庄内町総合型スポーツクラブ 

コメっちわくわくクラブの指定管理になりましたので、ご利用の際は、体育センターの事務室にお申込 

みください。 
 

Q  図書の貸し出しはどうなりますか？ 

A  図書館分館は、指定管理に移行しますが、貸し出しなどは、これまでと同じです。ただし、令和５年 

 度には、立川総合支所に引っ越しします。貸し出し時間は現在検討中です。 
 

Q  これまで実施してきた町民レクリェーション大会や 

「かりかわ風来風流まつり」などの公民館の行事は、 

どうなりますか？ 

A  基本的には、これまで実施してきた行事を引き継 

ぎますが、課題も指摘されている行事やコロナ禍で 

２年間中止した行事もあり、見直しをするには、良い 

機会でもあると考えます。地域運営組織「風来風流 

の会」を立ち上げながら、より良い行事の在り方など 

を話し合っていきたいと思います。 

2012年（平成 24年）5月 22日の狩川公民館・館報『風来風流』（創刊号）には、

次のような記載があります。 

 『風来風流』と書いて、『カラフル』と読みます。“風が運ぶ色とりどりの季節”

という意味を込めました。・・・。 

 また、次の年から「なんでも感謝祭」を改め、公民館行事として、第１回「かり

かわ風来風流まつり」が行われ、令和元年まで５回開催されました。残念ながら、 

昨年度と今年度はコロナ禍により中止となりましたが、その間、立川中学校から幼 

稚園・保育園までの通りを「風来風流通り」と呼ぶようになるなど、風来風流とい 

う言葉は、馴染みの響きになってきています。狩川地区の地域運営組織の名前とし 

て、末永く町民の口にうたわれることを願います。 
 


